
 
 

 

ATA Nº 020/2023 – SESSÃO SOLENE REALIZADA EM 10 DE 

AGOSTO DE 2023 – Às dezenove horas e dez minutos do dia dez 

de agosto do ano de dois mil e vinte e três reuniram-se em Sessão 

Solene, os Vereadores da Câmara Municipal de Ipê – RS, Nona 

Legislatura, na Sala de Sessões Osmar Vargas dos Santos, tendo 

como escopo a comemoração ao Dia Municipal da Cultura e da Paz 

e homenagem a Escola Municipal de Ensino Infantil e Ensino 

Fundamental Leonel de Moura Brizola, conforme Lei Municipal n° 

997/2005. A Mestre de Cerimônia Senhora Patrícia Brollo Duarte 

saudou aos presentes, cumprimentando e convidando para 

ocuparem os seus lugares os Senhores Vereadores: Ivar Guerra, 

Luciana Gallio Paim e Neuri Colombo. Os Vereadores Alan Turmina 

Lazari, Fabiana de Fátima Cemin, Valter Luiz Parizotto e André 

Parisotto não estiveram presentes por compromisso previamente 

agendado. Prosseguindo, foi composta a Mesa Principal, sendo 

convidados a fazerem parte: Presidente da Mesa Diretora Vereador 

Alecir Benetti, Secretário da Mesa Diretora Vereador Valdir Pereira 

Bueno e, representando o Prefeito Municipal, a Senhora Anita 

Magero Conte, Diretora de Educação. Em seguida representando a 

homenageada da noite, a EMEIF Leonel de Moura Brizola, Diretora 

Cleudenir Paim Araldi foi convidada a ocupar seu lugar na Mesa 

principal. O Presidente da Câmara Municipal, Vereador Alecir Benetti 

procedeu à abertura oficial da presente Sessão Solene, com as 

seguintes palavras: “Invocando a proteção de Deus, declaro aberta a 

sessão solene deste dia 10 de agosto de 2023, em comemoração ao 

Dia Municipal da Cultura e da Paz.” Ao mesmo tempo, convidou a 

todos para de pé acompanharem a execução do Hino Nacional 

Brasileiro. Após registrada a presença de autoridades do Município e 

demais pessoas presentes. A Lei Municipal n° 997 de 31 de março 

de 2005, de autoria da então Vereadora Rita Márcia da Fonseca 

Cecatto, instituiu o ‘Dia Municipal da Cultura e da Paz’. Desde então 

a Câmara de vereadores vem prestando homenagens a entidades e 

cidadãos do Município pela realização de algum trabalho em favor da 



 
 

 

promoção da cultura e da paz. Neste ano a comissão constituída para 

dar cumprimento a referida lei, escolheu A Escola Municipal de 

Ensino Infantil e Ensino Fundamental Leonel de Moura Brizola. Os 

integrantes da comissão deste ano são: Vereadora Fabiana de 

Fátima Cemin, representando a comissão permanente de educação, 

saúde, cultura, lazer, turismo e esporte da Câmara de Vereadores; 

Anita Magero Conte, representando a Secretaria Municipal de 

Educação e Cultura; Iuli Paim de Oliveira, representando o Poder 

Executivo Municipal; Senhora Cleudenir Paim Araldi, representando 

o Conselho Municipal de Educação; Senhor Paulo Roberto Agustini, 

representando a Secretaria municipal de Turismo Desporto e Lazer; 

e as indicações da Câmara de Vereadores foram a senhoras  Rosa 

Maria Camatti Guerra e Loiraci Dutra Sartor, ambas vinculadas ao 

trabalho cultural e social de nosso município. A escolha dos 

homenageados está diretamente relacionada ao tema escolhido pela 

comissão: “Gratidão”. A temática foi trabalhada nas escolas no 

município através de palestras ministradas pela terapeuta Mônica 

Campagnollo Zanotto. O intuito do tema foi desenvolver maiores 

habilidades de inteligência emocional: Ser grato ajuda no 

desenvolvimento da empatia, além de firmar laços familiares e e de 

amizade, mantém o equilíbrio nas relações e trabalha a 

generosidade. Após isso, atividades internas foram realizadas. 

Dentre elas foi desenvolvida a feira Grátis da Gratidão. O propósito 

desta atividade foi incentivar o aluno à gratidão, o desapego e o não 

consumismo. O amor ao próximo, dar sem esperar nada em troca, 

desejar que o objeto doado sirva melhor para outra pessoa. Os 

alunos levaram até a escola objetos para a “troca”. Esta palavra dá a 

ideia de que as pessoas são obrigadas a levar algo e pegar algo, mas 

não funcionou bem assim.  O aluno poderia levar o que quisesse ou 

não levar nada, em troca, pegava o que quisesse e se quisesse. Nas 

escolas de Educação Infantil foi realizada a atividade da árvore da 

gratidão, que com ajuda dos pais, os alunos confeccionaram folhas 

para pendurar na árvore, onde escreveram frases e palavras que 



 
 

 

representavam a gratidão. A palavra esteve à disposição da senhora 

Monica Campagnollo Zanotto. Em seguida a Casa Legislativa 

agradeceu o trabalho realizado nas escolas através da explanação 

sobre o tema gratidão. O Presidente da Câmara de Vereadores, 

realizou a entrega de um certificado a senhora Monica Campagnollo 

Zanotto como forma de agradecimento. Dando prosseguimento, os 

representantes das escolas Frei Casimiro Zaffonato, Leonel de 

Moura Brizola, Plácido Damiani, São João Batista de La Salle, 

Pequenos Brilhantes, Sonho e Fantasia e escola São Paulo 

receberam um certificado dos senhores vereadores em 

agradecimento pela participação. Após, realizou-se a projeção de um 

vídeo sobre a Semana Municipal da Cultura e da Paz. Na sequência 

realizou-se a leitura do histórico da homenageada da noite. EMEIF 

Leonel de Moura Brizola – A Escola Leonel de Moura Brizola foi 

idealizada pare ser uma escola municipal no centro da cidade de Ipê, 

acolhendo os alunos oriundos de algumas comunidades do Interior. 

A união de forças entre políticos do município e deputados estaduais 

possibilitou a conclusão deste objetivo. Desde sua fundação em 13 

de junho de 2008, está situada na rua Pinheiro Machado, n°1119, no 

bairro Planalto. O terreno onde foi construída, foi cedido a Ipê pelo 

DAER (Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem). 

Primando sempre pela educação além muros, na qual os alunos 

iniciam desde cedo seu letramento de vida, educa com o ideal de 

formar cidadãos capazes de interferir de forma transformadora na 

sociedade, reivindicando seus direitos e cumprindo seus deveres. 

Jovens que consigam pensar e repensar uma sociedade mais justa, 

crítica, tomando consciência de sua condição histórica e assumindo 

o papel transformador no mundo. A escola conta hoje com 26 

professores todos graduados e a maioria pós-graduados, e três com 

mestrados e um doutorado, 6 funcionárias, 295 alunos, esses 

distribuídos em 17 turmas de educação infantil até 9° ano. O logo dos 

15 anos foi pensado para que os pilares da escola fossem 

enaltecidos: pessoas, sentimentos, conhecimento e famílias, com 



 
 

 

eles pode-se trabalhar e construir o cotidiano da escola. Desde a 

educação infantil, os alunos vivenciam atividades onde é necessário 

a experimentação de valores e vivências engrandecendo o ser 

humano. O quadro de profissionais em educação foi se construindo 

e reconstruindo com o passar do tempo, sempre desempenhando um 

trabalho de qualidade.” Dando seguimento, os senhores vereadores 

Luciana Gallio Paim e Valdir Pereira Bueno fizeram uso da palavra 

representando as bancadas do MDB e PP, respectivamente. Após, a 

senhora Cleudenir Paim Araldi, diretora da Escola homenageada se 

pronunciou. Após, o Presidente da Câmara de Vereadores, vereador 

Alecir Benetti fez a entrega do troféu a senhora Cleudenir Paim 

Araldi, Diretora da escola homenageada. Em seguida, foi lida uma 

mensagem de agradecimento da escola: “Uma linda história, para 

uma escola relativamente nova. Para alcançar o sucesso escolar, é 

preciso fortalecer o tripé: escola-estudante-família. Todos com seu 

papel importante e necessário para atingir os objetivos. Elos de uma 

corrente que devem estar, firmes na construção da escola. Na frase 

‘ninguém é o que é, sem antes ter sido o que foi’ refletimos e 

agradecemos por todos que passara, estão e hão de passar pela 

escola Leonel. Somos a escola que somos, por causa da doação de 

vida de cada membro que construiu a escola Leonel Nesses 15 anos. 

Nesse dia em que somos homenageados, rendemos gratidão a todas 

as vivências: desafios, dificuldades, bênçãos ou lições, pois por conta 

disso crescemos e evoluímos como comunidade escolar. Neste ano, 

temos gratidão maior do que os outros anos, pois, olhemos com 

carinho para nossa trajetória nesses 15 anos de existência e 

sentimos orgulho da nossa história. Ficamos muito honrados com o 

carinho recebido da comunidade ipeense, em todas as 

comemorações realizadas pela escola, sempre presentes em nossos 

eventos, concretizando nosso pensamento que a escola exerce 

grande influência na sociedade, e a educação também acontece 

além muros escolares. Gratidão é a palavra certa nesse momento. 

Gratidão por tudo o que já aconteceu, e muita fé no que está por vir. 



 
 

 

Acreditamos que mesmo com todas as inovações e mudanças que 

ocorrem diariamente, perseveramos e continuamos a trabalhar com 

fé, respeito, amor e simplicidade, modernas e atualizadas, mas, 

coerentes e justas. Há conceitos que não devem mudar nas relações 

humanas são pilares essenciais independente do contexto. 

Agradecemos muito a Comissão da Cultura e da Paz 2023, por 

elegerem nossa querida Leonel como entidade a ser homenageada. 

Finalizamos com uma frase sobre educação do patrono da escola: ‘A 

educação é o único caminho para emancipar o homem. 

Desenvolvimento sem educação é criação de riquezas apenas para 

alguns privilegiados.’ Vida longa a escola Leonel e seus princípios 

para continuar contribuindo para uma educação de qualidade em 

Ipê.” Após, o presidente Alecir Benetti fez seu pronunciamento e 

convidou a todos para entoarem o Hino Riograndense. Após ser 

entoado o Hino Riograndense, o Presidente da Câmara Municipal 

Vereador Alecir Benetti agradecendo a proteção de Deus e a 

presença de todos, declarou encerrada a Sessão Solene do dia 10 

de agosto de 2023. O tempo de gravação da sessão, [na sua íntegra, 

conforme Resolução Legislativa nº 003/2014 foi de 45:44 (quarenta 

e cinco minutos e quarenta e quatro segundos), sendo lavrada a 

presente Ata, a qual após aprovada pelos Senhores Vereadores, 

será assinada pela Presidente e Secretário. 

 

 

_________________________            _____________________                       

       Ver. Alecir Benetti          Ver. Valdir Pereira Bueno 

   Presidente em Exercício          Secretário  
 


